

El Gobierno aprueba un trasvase que genera críticas en dos comunidades

El Consell cree insuficientes los 11 hectómetros del Tajo para el regadío y Castilla-La Mancha lo califica de «inocentada» y anuncia un recurso



REDACCI" N E

El Consejo de Ministros aprobó ayer un trasvase de 48,8 hectómetros cúbicos, de los que 11 serán para riego de socorro, de la cabecera del Tajo a la cuenca del Segura para el próximo trimestre, dada la difícil situación de las cuencas del Segura, Júcar, Almanzora y Guadalquivir. Según la referencia del Consejo, 37,8 hectómetros servirán para mejorar el abastecimiento humano de la población atendida por la Mancomunidad de los Canales del Taibilla (2,5 millones de personas de 79 municipios de Murcia, Alicante y Albacete) y a los municipios almerienses dependientes de la entidad pública GALASA. La previsión de las reservas de los embalses de la cabecera del Tajo se situará, a 1 de enero, en 307 hectómetros cúbicos, volumen superior a los 240 hectómetros cúbicos establecidos como límite por la Ley del Plan Hidrológico Nacional del año 2001, por debajo del cual está prohibido trasvasar agua para poder atender las necesidades de la cuenca del Tajo. El Gobierno pidió ayer a todas las fuerzas políticas en Castilla-La Mancha, Murcia, Comunidad Valenciana y Andalucía la máxima responsabilidad ante la delicada situación de sequía que afecta, por tercer año, de forma significativa a estos territorios.

El portavoz del Consell, Vicente Rambla, calificaba ayer de «insuficiente» el trasvase de los 11

hectómetros cúbicos para riego de socorro e insistió en sus críticas al Gobierno central por la derogación del trasvase del Ebro. Rambla afirmó que con esa cantidad los regantes «difícilmente» podrán satisfacer las necesidades de agua de los campos para continuar con «su medio de vida».

En parecidos términos se manifestó el conseller de Medio Ambiente, José Ramón García Antón, quien calificó la resolución ministerial como una iniciativa «claramente errónea e insuficiente», añadiendo que «podrían haberse aportado más caudales. El Gobierno central se niega al diálogo y cierra las puertas a la posibilidad de aportar los recursos hídricos necesarios a nuestra Comunidad. No creen en la agricultura de la Comunidad Valenciana; de hecho, la están echando a perder de manera irracional», indicó.

Frente a estas posiciones, desde Castilla-La Mancha, su presidente, José María Barreda, considera que este nuevo trasvase de agua del Tajo al Segura es «una inocentada de muy mal gusto» Barreda aseguró que los embalses de la cabecera del Tajo, Entrepeñas y Buendía, no tienen disponibilidad para hacer un trasvase de estas características. Afirmó que «no es prudente» en estos momentos realizar este trasvase por las previsiones del tiempo a corto y medio plazo, en las que no se prevén precipitaciones abundantes en la región.

Por su parte, el vicepresidente primero y portavoz del Gobierno de Castilla-La Mancha, Fernando Lamata, adelantó que «ordenará inmediatamente» a los servicios jurídicos de la Junta estudiar la presentación de un recurso contra el acuerdo ministerial, ya que lo consideró «irresponsable» por la situación actual de la cabecera. Lamata añadió que el agua excedente se puede utilizar para regadío «en lo que se pueda», pero si no hay agua para este uso de forma adicional en Levante, recordó, «tienen toda el agua del Mediterráneo



Una canalización del trasvase Tajo-Segura a su paso por la Vega Baja
EFE/MORELL

MULTIMEDIA

[Fotos de la noticia](#)

para desalar». Lamata recalcó la fijación de la fecha de caducidad del trasvase Tajo-Segura en 2015 porque «hay tiempo bastante» para poner en marcha las alternativas.

El delegado del Gobierno en la Comunidad, Antoni Bernabe, y el secretario regional del PP, Ricardo Costa, también manifestaron ayer sus posturas encontradas respecto a la política hídrica del Gobierno central.